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-- En Sant iago de  C h i l e ,  a  nueve d i a s  d e l  mes de  mayo 

de m i l  novecientos s e t e n t a  y nueve, s iendo l a s  17.05 h o r a s ,  se 

refine en s e s i 6 n  S e c r e t a  L e g i s l a t i v a  l a  H. Jun ta  de  Gobierno, p r e s i -  

d ida  por e l  Excmo. señor  P r e s i d e n t e  de  l a  ~ e p ú b l i c a  y Comandante 

en J e f e  d e l  ~ j é r c i t o ,  General  de  ~ j é r c i t o  Augusto Pinochet  Ugarte ,  

e  i n t e g r a d a  por e l  señor  Comandante en J e f e  de  l a  Armada, Almirante  

J O S ~  Tor ib io  Merino Cas t ro ,  por e l  señor  Di rec to r  General  de  Carabi- 

neros ,  General  Di rec to r  c é s a r  Mendoza ~ u r h ,  y  por e l  señor  Coman- 

dante  en J e f e  de l a  Fuerza ~ é r e a ,  General  d e l  A i r e  Fernando Matkhei 

Aubel. Actúa de  S e c r e t a r i o  Subrogante de  l a  J u n t a  e l  Mayor Luis  A r -  

ce  Bulo, S e c r e t a r i o  Ayudante de  l a  s e c r e t a r i a  de  l a  J u n t a  de  Gobier- 

no. 
- -  Asis ten ,  en e l  orden en que se t r a t a n  l a s  m a t e r i a s  

de su  competencia, l o s  señores:  Se rg io  ~ e r n á n d e z  ~ e r n h d e z ,  Minis- 

t r o  d e l  I n t e r i o r  ; General I n s p e c t o r  de Carabineros Lautaro Recaba- 

r r e n  Hidalgo,, Minis t ro  de  T i e r r a s  y ~ o ~ o n i z a c i 6 n ;  Se rg io  de  Cas t ro  

Spikula ,  Min i s t ro  de  Hacienda; General  (R Jaime Es t rada  Leigh, M i -  

n i s t r o  de  l a  Vivienda y Urbanismo; General  de  Brigada Alejandro Me- 

dina Lo i s ,  Mi-nistro J e f e  d e l  C O A J ;  General  de  Brigada ~ e n 6  Escauria-  

za Alvarado, Minis t ro  Jefe d e l  Estado Mayor P r e s i d e n c i a l ;  doc to r  

Edgardo Cruz Mena, S u b s e c r e t a r i o  de  Salud;  c a p i t á n  de  ~ a v i o  Pedro 

Larrondo J a r a ,  Subsec re ta r io  de  Hacienda; Mayor de  ~ j é r c i t o  Juan 

Romero Riquel.me , Jefe de  l a  Sub j ef a t u r a  L e g i s l a t i v a  d e l  COAJ ; Coro- 

n e l  de  ~ j & r c i . t o  Fernando Llfon Salcedo,  Asesor ~ u r i d i c o  Presiden-  

c i a l ;  CapitAn de  ~ a v f o  Mario Duvauchelle ~ o d r i g u e z ,  S e c r e t a r i o  de  

Legis lac ión ,  y l o s  Asesores J u r f d i c o s  de  los señores  Miembros de  

l a  J u n t a ,  Capitán de  Fraga ta  Hernando Morales R ~ O S ,  de  l a  Armada; 

Mayor de  Carabineros Harry ~ r ü n e w a l d t  Canhueza, de Carabineros ,  y 

Comandante de  Grupo ~ e r n á n  ~ h á v e z  Sotomayor, d e  l a  F 

P'IATERIAS LEGISLATIVAS 
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1.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE TRASPASA A MJNICIPALIDAD DE EL QUISCO 

EL D O M I N I O  DE INMUEBLES DE MUNICIPALIDAD DE ALGARROBO QUE INDICA 

E l  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Los proyectos  

en t a b l a  son muy simples ,  

El señor SECRETARIO DE LEGISLACION,- E l  primer punto s e  

r e l a c i o n a  con e l  t r a s p a s o  a l a  Municipalidad de  E l  Quisco  de  d e t e r -  

minados b ienes  r a f c e s ,  

En  dos p a l a b r a s ,  l a  s i t u a c i ó n  e s  l a  s i g u i e n t e .  Hasta  

1956 no ex i s t : i a  Municipalidad de  E l  Quisco;  l a  que h a b l a ,  e r a  l a  

de Algarrobo, que c u b r í a  todo e l  s e c t o r .  Se d i c t ó  l a  l e y  que c r e ó  

l a  Municipali.dad de E l  Quisco ,  pero  se o lv idó  r e s o l v e r  e l  problema 

de l o s  b ienes  inmuebles de  e s t e  municipio,  con l o  c u a l  s e  produce 

l a  s i t u a c i ó n  c u r i o s a  de  que e s a  corporac ión  ca rece  de  inmuebles don- 

de func ionar  . 
Para supera r  e l  problema, e l  Ejecut ivo  envió e l  proyec- 

t o  r e s p e c t i v o ,  que l e  cor respondió  conocer e informar a l a  comisión 

L e g i s l a t i v a  11. Todas l a s  Comisiones, en t6rminos g e n e r a l e s ,  e s t d n  

de acuerdo con e l  p rop6s i to  de  l a  i n i c i a t i v a ,  

s610 hay una observación de  c a r á c t e r  formal ,  pero  que 

t i e n e  impor tancia  p r á c t i c a ,  En e l  i n c i s o  segundo d e l  a r t i c u l o  Único, 

l a  Comisión L e g i s l a t i v a  1 hab ía  propuesto que e l  Conservador de  Bie- 

nes Raíces  d e  Casablanca p r a c t i c a r a  l a s  i n s c r i p c i o n e s  con e l  mér i to  

d e l  d e c r e t o  l e y  en e s t u d i o ,  pero a p e t i c i ó n  de  l a  Municipalidad de  

E l  Quisco ,  ¿Por qu& d igo  que e s t o  t i e n e  importancia  p r á c t i c a ?  Por- 

que en e l  orden p r á c t i c o ,  s i  n a d i e  r e q u i e r e  d e l  Conservador l a  ins -  

c r i p c i ó n ,  no l a  va a r e a l i z a r ,  

E l  señor  ALMIRANTE M E R I N O ,  NIEMBRO DE LA JUNTA,- N o  l a  

puede e f  ectua.r "de motu propriot1.  

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACi0N.- E s t a  mañana, hablan- 

do con e l  Asesor ~ u r i d i c o  d e l  General  Mat the i ,  m e  confirmó e s t a  cir- 
c u n s t a n c i a  y Ine  d i j o  que e l l o s  no t e n d r i a n  inconveniente  en incor-  

porar  a l  t e x t o  l a  f r a s e  mencionada, 

E l  t e x t o  quedar ia  a s i :  "El Conservador de  Bienes ~ a i c e s  

de Casablanca p r a c t i c a r 3  l a s  i n s c r i p c i o n e s  y anotac iones  correspon- 

d i e n t e s  a nombre de l a  Municipalidad de  E l  Quisco,  c 

r i t o  de  e s t e  d e c r e t o  l e y  y a requer imiento  de  l a  

E l  Quisco1' ,  

E l  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- I 1 D e  

pal idad" , 
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E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACIONo- I1De dicha Municipa- 

l idad".  Lo dem&s s i g u e  t a l  como e s t á .  

T r a j e  redactado e l  co r respond ien te  t e x t o  s u s t i t u t i v o ,  pa- 

r a  e l  caso  de que l a  Jun ta  a s í  l o  aprobara.  

E l  señor  GENERAL PINOCWET, PRESIDENTE.- Aprobado. E s  muy 

simple, 

-- Se aprueba e l  proyecto ,  con l a  enmienda propues ta  por 

l a   omisión 1 en e l  s e n t i d o  de  que l a  i n s c r i p c i ó n  l a  e f e c t ú e  e l  Con- 

servador *'a requer imiento  de  d icha  Municipalidadv. 

2.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE AGREGA UN I N C I S O  AL ARTICULO U N I C O  DE 

LA LEY N9 17.379, QUE FACULTO A LA MUNICIPALIDAD DE SANTIAGO PARA 

ORGANIZAR UNA SECCION DE BIENESTAR E N  FAVOR DE S U  PERSONAL 

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- E s t e  punto tuvo su  

or igen  en un Mensaje d e l  P r e s i d e n t e  de  l a  ~ e p G b l i c a ,  cuyos antece-  

dentes  paso a  exponer. 

Todos l o s  s e r v i c i o s  púb l i cos  y empresas d e l  Estado t i e -  

nen S e r v i c i o s  de  B i e n e s t a r ,  l o s  c u a l e s  o torgan a sus  i n t e g r a n t e s ,  

e n t r e  o t r a s  cosas ,  p r e s t a c i o n e s  de  c a r á c t e r  médico y de t i p o  a s i s -  

t e n c i a l .  Para  i l u s t r a r  l o  a n t e r i o r ,  y a  modo de ejemplo, t r a j e  un 

decre to  suprenio que aparece  publ icado hoy y que aprueba e l  reglamento 

d e l  S e r v i c i o  d e  Bienes tar  d e l  SERNATüR. En 61 s e  e s t a b l e c e  que e l  

Se rv ic io  de  Bienes tar  o t o r g a r á ,  e n t r e  o t r o s  b e n e f i c i o s  , c o n s u l t a  

médica, i n c l u s o  d o m i c i l i a r i a ,  i n t e r c o n s u l t a  y j un ta  médica; i n t e r -  

venciones q u i r ú r g i c a s ;  h o s p i t a l i z a c i o n e s ;  examenes de  l a b o r a t o r i o ;  

a tención  odonto lógica ;  medicamentos; t r a t amien tos  e s p e c i a l i z a d o s  de 

orden médico, e t c .  

E s  d e c i r ,  es ev iden te  que e l  a r t i c u l o  134 de  l a  l e y  

11.764 permi te  a l  E jecu t ivo  d i c t a r  e s t o s  d e c r e t o s ,  y a  l o s  s i s t e -  

mas de  b i e n e s t a r  de  l o s  s e r v i c i o s  y empresas pdb l i cos ,  o t o r g a r  es- 

t a s  p r e s t a c i o n e s  a  s u s  b e n e f i c i a r i o s ,  

Pero curiosamente l a  Municipalidad de Sant iago no se ri- 

g e  por e s t e  s i s tema --y e s  t a l  vez e l  Gnico caso--, s i n o  por una l e y  

propia ,  l a  17.379, que c r e a  l a  s e c c i ó n  de  Bienes tar .  E n  e l l a  se o t o r -  

gan b e n e f i c i o s  de  ayuda de  e s c o l a r i d a d ,  f a l l e c i m i e n t o  

matrimonios, co lon ias  ve ran iegas  y o t r o s ,  pero no se 

a s i s t e n c i a  médica n i  odonto lógica  p a r a  l o s  f u n c i o n a r i  

l i a r e s .  

Para superar  e s t e  problema, y a  sugerencia  de  
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n i s t r o  d e l  I n t e r i o r ,  e l  señor  P r e s i d e n t e  de  l a  ~ e p Ú b P i c a  propuso 

por Mensaje a l a  Jun ta  modif icar  e l  a r t i c u l o  Único mencionado pa ra  

que l a  ~ e c c i b n  de  Bienes tar  de l a  Municipalidad de Sant iago pueda 

también d a r  p res tac iones  médicas y odontológicas  a s u  gente .  

~ o n i s i ó n  informante e s  l a  11, y tambign informaron favo- 

rablemente y en l o s  mismos términos l a s  Comisiones 1 y 111, de t a l  

modo que en e s t e  proyecto no hay observaciones.  

E l  señor  GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,- Se aprueba e l  

proyecto,  
- -  Se aprueba e l  proyecto.  

30-  PROYECTO DE DECRETO LEY QUE AUTORIZA LA ERECCION DE UN MONUMENTO 

EN LA C I U D A D  DE OVALLE EN HOMENAJE A DON PEDRO ENRIQUE ALFONSO 

BARRIOS 

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISWCI0N.- E s t e  proyecto  t i e -  

ne dos antecedentes  l e g a l e s :  pr imero,  l a  l e y  sobre  monumentos nacio- 

n a l e s  e x i g e  que para  l e v a n t a r  un monumento es n e c e s a r i a  c o n s u l t a  a l  

Consejo, quien debe aprobar  l o s  planos y e f e c t u a r  o t r a s  v i s a c i o n e s ;  

y luego,  hay un fundamento c o n s t i t u c i o n a l ,  en e l  s e n t i d o  de  que no 

s e  puede r e n d i r  honores pfiblicos s i n o  en v i r t u d  de  l e y ,  De a h í  que 

cuando e l  seiior Min i s t ro  d e l  I n t e r i o r  propuso a l  señor  P r e s i d e n t e  de  

l a  Repfiblica e l  proyecto ,  s e  h i z o  necesa r io  que Su Excelencia  some- 

t i e r a  a l a  H ,  J u n t a  l a  d i c t a c i 6 n  de  l a  l e y  correspondiente .  

comisión informante e s  l a  11, e i n t e r v i n i e r o n  también l a  

1 y l a  111. Es ta  f i l t i m a  t e n i a  e l  problema de  que t a l  vez e l  t e x t o  

d e l  a r t i c u l o  2Q pudiera  f o r z a r  a l a  ~ i r e c c i ó n  de  Monumentos Nacio- 

n a l e s  a pagar e s t a  obra;  pero l a  11 est imó que no hab la  t a l  r i e s g o  

y por t a l  motivo no acogió e s t a  observación. En cuanto a l a  comisión 

1, observó l a  conveniencia  de  no hacer  r e f e r e n c i a  a l  a r t í c u l o  18 de  

l a  l e y ,  con e l  o b j e t o  de  que e l  sometimiento a l o s  r e q u i s i t o s  de  

l a  e recc i6n  de  monumentos f u e r a  completa,  a toda  l a  l e y ,  E s t a  obser- 

vación f u e  acogida por l a  comisión informante.  

Por m i  p a r t e ,  q u i e r o  r e i t e r a r  una observación que formu- 

l é  en e l  t r á m i t e  l e g i s l a t i v o .  Sostuve que no e r a  bueno que en e l  

segundo Considerando s e  h a b l a r a  de  "voluntad ciudadanat1,  y e r a  pre- 

f e r i b l e  r e f e r i s e  a l a  voluntad popular  u o t r a  equiva len  

Porque l a  cii idadania en C h i l e  no e s t d  terminada, pero S 

da,  y ven ia  a s e r  l a  expres ión  d e l  derecho a s u f r a g i o ;  

concepto "ciiidadanfan t i e n e  dos acepciones:  una que equ 

dadano a l  h a b i t a n t e  de  un p a i s ,  y l a  o t r a ,  j u r i d i c a ,  que 

ciudadano a l  que e j e r c e  e l  derecho a su f rag io .  Por e so ,  
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que no e ra  oportuno emplear l a  expresión, H e  querido re i terar  esta 

observación, m u y  minúscula y muy de  deta l le ,  por i n c i d i r  en un as- 

pecto de carácter p o l i t i c o ,  

Y 1  señor GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,-  ¿ P o r  qué no l a  

supr ime?  

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA.- ¿No que- 

dar ia  b ien  e l  término nvecinalll? 

E l  señor SECRETARIO DE LEG1SLACION.- C u a l q u i e r  cosa: vo- 

l u n t a d  popular ,  vecinal ,  

E 1  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA.- ¿Cómo 

quedarla  vecinal? 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- V e c i n a l ,  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACION,-  S e  puede poner llpo- 

pu la r l '  t a m b i é n ,  

E l  señor GENERAL IvIENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA,-  l l V e c i n a l l l ,  

porque se ref iere  a O v a l l e ,  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA,- 

E l  señor GSNERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,-  S e  podria mencio- 

na r  e l  luga r .  

E l  señor  GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA.- " V e c i n a l  

de C v a l l e w ,  

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACI0N. -  D i c e  a r r iba :  I 1 R e p r e -  

s en tan tes  de l a  ciudad de O v a l l e  y d i s t i n g u i d a s  personalidades d e l  

pa fsw.  P o r  eso habia pensado poner "voluntad popular1< 

~ a m b i é n  podrfa ser ~ 6 1 0  "expresión de voluntadf1. 

E l  señor GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,-  O  se borra l a  

"voluntadn, 

131 señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.-  N o  poner nada. 

-- S e  s u g i e r e  hacer referencia a l a  comunidad, 

6 1  señor GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,-  ¿ P o r  qué no de- 

ja l a  mencidn a l a s  d i s t i n g u i d a s  personalidades,  y punto? 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N. -  ~ u e d a r i a  as f :  ti2Q,- 

Q u e  se ha e s t i m a d o  necesario recoger esta expresión de voluntad que, 

en t e s t i m o n i o . , . .  11 

E l  señor GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE.-  E s t  

A p r o b a d o ,  

-- Se aprueba e l  proyecto, con una e n m i e n d a  

siderandos , 
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4.- PROYECTO D E  DECRETO LEY QUE MODIFICA ARTICULO EN RELACION CON 

LOS CERTIF1:CADOS DE AHORRO REAJUSTABLE ( C A R )  SERIES "D1' Y "F" 

E l  señor  SECRETARIO DE L E G I S U C I 0 N . -  Los antecedentes  de  

e s t e  proyec:to, que también tuvo o r igen  en un Mensaje d e l  P r e s i d e n t e  

de l a  RepÚt~lica,  son l o s  s i g u i e n t e s ,  

La l e y  orgánica  p r i m i t i v a  d e l  Banco C e n t r a l ,  un d e c r e t o  

con f u e r z a  de  l e y  d e l  año 1960, pe rmi t ió  a e s a  i n s t i t u c i ó n  e m i t i r  

determinadcs t f t u l o s  de c r é d i t o ,  l o s  famosos C e r t i f i c a d o s  CAR, que 

tenfan  dos t i p o s  de  exenciones o b e n e f i c i o s  t r i b u t a r i o s :  una exen- 

ción de  cua lqu ie r  gravamen o impuesto r e s p e c t o  de  l o s  i n t e r e s e s ,  y 

o t r a  exenci6n a l a s  t r a n s f e r e n c i a s ,  En v i r t u d  de e s t a  f a c u l t a d ,  en 

1975 e l  Banco C e n t r a l  emitió c u a t r o  s e r i e s  de  C e r t i f i c a d o s  CAR: llAtt I 
11BO 11C11 Y I I D l t  , 

Y 

Todo e s t o  o c u r r i ó  desde 1960 h a s t a  1975,  año en que s e  

d i c t ó  una nueva l e y  orgánica  d e l  Banco C e n t r a l  de  Chile .  En e s t a  nue- 

va l e y  s e  terminaron l a s  exenciones y b e n e f i c i o s  t r i b u t a r i o s  pa ra  

l o s  t f t u l o s  emit idos por e l  Banco. Pero como en e s e  momento habfa 

c u a t r o  s e r i e s  operando, en e l  a r t í c u l o  39  t r a n s i t o r i o  s e  d ispuso  

que l o s  C e r t i f i c a d o s  CAR de  l a s  s e r i e s  indicadas  mantenían sus  f r an -  

q u i c i a s ,  con e l  o b j e t o . d e  no quebrar  l a s  r e g l a s  d e l  juego a l o s  in-  

v e r s i o n i s t a ~ .  

Avanzando e l  tiempo, s e  produjo e l  problema que recorda-  

r á  l a  Excma. J u n t a  de  Gobierno: l o s  Valores Hipotecar ios  Reajusta-  

b l e s ,  VHR, fueron  reemplazados por C e r t i f i c a d o s  CAR de  l a  s e r i e  "El1, 

Entonces s e  produjo una d i sc r iminac ión ,  porque l a  s e r i e  l tEf l  c a r e c f a  

de  l o s  b e n e f i c i o s  de  l a s  s e r i e s  '<At1 t llB" Y llCll y llD1t,Planteada l a  

s i t u a c i ó n  en l a  J u n t a  e l  año pasacio, se d i c t ó  e l  d e c r e t o  l e y  2.324, 

que inc luyó  en l a s  exenciones a l a  serie "Et1. 

En e l  i n t e r t a n t o ,  e s t aban  navegando p a r a  su impresión 

algunos C e r t i f i c a d o s  de  l a  s e r i e  llD1l y s e  c r e ó  l a  s e r i e  llF1l, las 

c u a l e s ,  por e s t a r  a l  margen de  l a  l e y ,  quedaron también s u j e t a s  a 

d iscr iminación .  

E l  señor  ALNIRANTE M E R I N O ,  MIEMBRO DE LA JUNTA.- S i n  e l  

benef i c io .  

E l  señor SECRETARIO DE LYGISLACION,- S i n  e 

'U t i l i zo  l a  pa labra  t1discriminaci6n11, porqu 

e l  señor  Min i s t ro  de  Hacienda a l  proponer a l  señor  Pr 

~ e p d b l i c a  e l  proyecto,  y tambign e l  P res iden te  a l  p r e  

Jun ta ,  

La i n i c i a t i v a  t i e n d e  a s a l v a r  e s e  problema. 
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Tales  son e l  fundamento y e l  o b j e t i v o  d e l  proyecto,  

~ o i n i s i ó n  L e g i s l a t i v a  informante e s  l a  1, Las Comisio- 

nes no f o r m u l ~ r o n  observaciones y coinc iden  con e l  E jecu t ivo ,  

Con todo,  hoy en l a  t a r d e  s e  p lan teó  un problema de  ca- 

r á c t e r  j u r i d i c o  formal r e l a t i v o  a l a  Última f r a s e  d e l  t e x t o .  E l  pro- 

yecto s u s t i t u y e  por una coma e l  punto f i n a l  d e l  a r t i c u l o  30 t r a n s i -  

t o r i o  d e l  d e c r e t o  l e y  1,075, de  1975, l e y  orgánica  d e l  Banco C e n t r a l ,  

modificado por e l  a r t í c u l o  50 d e l  d e c r e t o  l e y  2,324, de  1978, En 

consecuencia,  va  a quedar incorporada en e l  D.L. 1,078, como a r t f -  

cu lo  t r a n s i t o r i o ,  l a  s i g u i e n t e  norma: I t a  l o s  C e r t i f i c a d o s  de  Ahorro 

Rea jus tab les ,  S e r i e  llFII, emi t idos  a n t e s  d e l  l o  de  oc tubre  de  1978 

y a l o s  C e r t i f i c a d o s  de  Ahorro Rea jus tab les  S e r i e  l l D t l ,  emi t idos  por 

e l  Banco C e n t r a l  de  Ch i l e  a c o n t a r  d e l  28 de junio  de  1975 y h a s t a  

l a  f echa  de  publ icac ión  d e l  p r e s e n t e  d e c r e t o  leyI1, Pues b i e n ,  l a  

f r a s e  I1y h a s t a  l a  fecha  de  pub l i cac ión  d e l  p resen te  d e c r e t o  l ey t t  e s  

una expresión i n i n t e l i g i b l e .  

Es ta  observación emanó de  l a  ~ o m i s i 6 n  L e g i s l a t i v a  11, 

La puse en co~nocimiento de  l a  comisión 1 y pedi  que p r a c t i c a r a n  l a s  

averiguaciones d e l  caso.  E l  Asesor ~ u r i d i c o  de  l a  comisión 1 me in -  

formó que hablan r e a l i z a d o  determinadas c o n s u l t a s ,  y l e  r o g a r l a  que 

d i e r a  a conoc:er sus  conclus iones ,  

E l .  señor  ASESOR JURIDICO DE LA ARMADA,- M i  General ,  en 

e l  Banco C e n t r a l  de  C h i l e  e s t á  colocada l a  t o t a l i d a d  de  l a  s e r i e  

l lD1l ,  de manera que no t i e n e  s e n t i d o  poner una fecha  tope ,  Por l o  

t a n t o ,  l a  f r a s e  señalada  e s t á  completamente de  más, 
El señor  SECRETARIO DE LEGISLACION,-  En e s t a  v i r t u d ,  ten-  

go un t e x t o  s u s t i t u t i v o  en e l  c u a l  no f i g u r a  l a  f r a s e  f i n a l .  

E l  señor  GENER9L PINOCHET, PRESIDENTE,- Aprobado, 

- -  Se aprueba e l  proyecto ,  con l a  enmienda suger ida  por 

l a  Comisión JI de  e l iminar  l a  f r a s e  Ity h a s t a  l a  f echa  de  publ ica-  

c ión  d e l  p r e s e n t e  d e c r e t o  leyt1,  

5.- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE MODIFICA LETRA G )  DE ARTICULO 53 DE 

LEY NQ 17,382, SOBRE LIBERACION DE DERECHOS ADUANEROS PARA IMPOR- 

TACION DE VEHICULO QUE I N D I C A  

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACION,- E s t e  

ginó en una noción d e l  señor  Comandante en J e f e  de  l a  

y s u s  antecedentes  son l o s  que voy a i n d i c a r ,  

En 1971 se d i c t ó  l a  l e y  17.372, l a  que e n t r e  
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mas --es muy extensa-- pe rmi t ió  a l  c l é r i g o  p r o t e s t a n t e  don Alber to  

~ Ü p f e r  e l  poder i n t e r n a r  l i b r e  de  derechos de i n t e r n a c i ó n  y de  adua- 

na ,  as1 como de  depós i tos  p rev ios ,  un s t a t i o n  wagon Chevrole t  modelo 

1971, más her ramientas  y o t r o  t i p o  de cosas ,  obedeció esta l e y  a 

que se h i z o  una donación a l a  I g l e s i a  de  Dios de  Sant iago,  para  e l  

d e s a r r o l l o  de  l a s  a c t i v i d a d e s  r e l i g i o s a s  d e l  s a c e r d o t e  p r o t e s t a n t e  

señor  ~ Ü p f e r ,  S in  embargo, d i c t a d a  l a  l e y  no s e  pudo poner en prác- 

t ica ,  porque no e x i s t i a  e l  ma te r i a lque  e l l a  hab ia  au to r i zado ,  

Se p lan teó  e l  problema en l a  Jun ta  y s e  d i c t ó  ahora e l  

d e c r e t o  l e y  1,485, que modificó e l  año d e l  vehfculo  d e l  7 1  a l  75-76, 

pero nuevamente, por problemas de  aduana, no ha podido supera r  su  

s i t u a c i ó n  e l  c l é r i g o  mencionado. 

Por e s t a s  r azones ,  e l  señor  Comandante en J e f e  d e  l a  Fuer- 

za  ea propuso l a  modif icación r e s p e c t i v a ,  pa ra  que pud ie ra  hacer  

l a  i n t e r n a c i b n  con cargo  a determinados vehiculos  que hay en l a  adua- 

na y que deben ser reexpor tados  o rematados,  eliminando l a  expre- 

s ión  l t s t a t i o n  wagon1' y cambiando l o s  años a 1978-79, con e l  fin de 

que tenga  mayor p o s i b i l i d a d  de  cumplir  e l  o b j e t i v o  perseguido. 

Le tocó  informar a l a  comisión L e g i s l a t i v a  1, l a  que d i o  

l a  fundamentación que aparece  en l o s  Considerandos d e l  proyecto y ,  

en segu ida ,  por l a  p robab i l idad  de  que s e  v o l v i e r a  a p l a n t e a r  e l  

que no hub ie ra  veh icu los  78-79, propuso e s t a b l e c e r  "de 1975 en ade- 

l a n t e " ,  de  nodo que ahora h a b r í a  l a  cer t idumbre de  que e l  s a c e r d o t e  

podr ia  r e s o l v e r  s u  problema de f in i t ivamente ,  

No hay observaciones de  l a s  o t r a s  Comisiones n i  tampoco 

d e l  E j e c u t i v o ;  por l o  t a n t o ,  e l  proyecto está en condiciones de  

s e r  aprobado, 

-- Se produce intercambio de opin iones ,  

E l  señor  GENERAL PINOCHET,  PRESIDENTE,- A un c l é r i g o  pro- 

t e s t a n t e  de  a p e l l i d o  ~ a s q u e z  l e  r e g a l a r o n  un C a d i l l a c ,  E s  un r e g a l o  

Sara l a  i g l e s i a ,  

Y e l  señor  Rex Hunbard t i e n e  h a s t a  avión propio.  

-- Se formulan observaciones que no s e  captan ,  

E l  señor M I N I S T R O  DE HACIENDA,- Y c u a l q u i e r  s e c t a  que s e  

forme,es tá  exenta.  

-- :Se hace p r e s e n t e  que hoy d i a  e s  un negocio e s t a r  cons- 

t i t u i d o  en una s e c t a  r e l i g i o s a ,  

E l  señor  M I N I S T R O  DE HACIENDA,- Creo que s i  onsiguen 
más de  c i e n  seguidores ,  ya,,.. 

E l  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE ,- Pero s e  t r a -  

t a  de  normal izar ,  

-- Se aprueba e l  proyecto.  
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60- PROYECTO DE DECRETO LEY QUE AUTORIZA A LOS SERVICIOS DE VIVIENDA 

Y URBANIZACION PARA ADOPTAR LAS MZDIDAS CCNTABLES QUE I N D I C A  

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACION,- Como e s t a  m a t e r i a  

t i e n e  algunas muy pequeñas p o s i b l e s  complicaciones,  h e  preparado 

una r e l a c i ó n  que d e s e a r í a  d i s t r i b u i r  a  l o s  señores  I n t e g r a n t e s  de  

l a  Junta .  

E l  señor  GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE,- Bien, 

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- E l  o r igen  de  e s t e  

proyecto e s  un Mensaje d e l  señor  P r e s i d e n t e  de  l a  ~ e p f i b l i c a  y sus  

antecedentes  son l o s  que voy a  resumir  a  cont inuación ,  

En l a  a c t u a l i d a d ,  l a s  an t iguas  i n s t i t u c i o n e s  de  l a  v i -  

v ienda ,  coino C O R V I ,  CORHABIT y o t r a s ,  e s t á n  refundidas  en l o s  SER- 

V I U  en v i r t u d  de  un d e c r e t o  l ey .  Ahora b i e n ,  l o s  S E R V I U ,  sucesores  

a  t i t u l o  ur i iversa l  de  e s a s  a n t i g u a s  en t idades ,  heredaron de  e l l a s  

todas  sus  v e n t a j a s  y desventa jas .  En e s t e  caso  se t rata  de  un pro- 

blema de  desven ta jas ,  

Las corporaciones como l a  C O R V I ,  CORHABIT y demds, t e n i a n  

problemas c o n t a b l e s ,  l o s  que r e s e ñ a  de ta l ladamente  l a  comisión 111, 

informante:  e r r o r e s  d e  información,  c o n t a b i l i d a d  mal l l e v a d a ,  sis- 

temas con tab les  d i s t i n t o s  e n t r e  un organismo y o t r o ,   AS^ por ejem- 

p l o ,  en mater ia  de  derechos de  pavimentación aparece  un m i l l ó n  de  
pesos que no t i e n e  exp l i cac ión ;  en m a t e r i m e  cons t rucc ión ,  641 

m i l  pesos y f r a c c i ó n ;  en e s t u d i o s  de  f a c t i b i l i d a d ,  1 7  mi l lones  de  

pesos;  en c r é d i t o s  de  urbanizac ión ,  2 6  mil lones de pesos ;  en me- 

d iaguas ,  3 mi l lones  c i e n t o  y t a n t o s  m i l  pesos;  en inver s iones  en 

agua p o t a b l e  y a l c a n t a r i l l a d o ,  25 mi l lones  de  pesos ;  en préstamos 

de  emergencia, 4 mi l lones  de  pesos y f r a c c i ó n ,  

D i c e  sobre  e l  p a r t i c u l a r  e l  señor Min i s t ro  de l a  Vivien- 

da que,  por un l ado ,  s e  agotaron l a s  medidas para  poder a c l a r a r  

l a s  deudas,  y  por o t r o ,  en l a s  g e s t i o n e s  j u d i c i a l e s  r e a l i z a d a s ,  s e  

pudo deterniinar que o no e x i s t i a  l a  persona o e l  c r é d i t o  era inco- 

b r a b l e  o e s t a b a  mal cobrado o s e  h a l l a b a  mal imputado en l o s  r e s -  

p e c t i v o s  r e g i s t r o s  de  c o n t a b i l i d a d ;  todo l o  c u a l  e x i g f a  una espe- 

c i e  de  saneamiento g e n e r a l  de  l a  c o n t a b i l i d a d  para  que 6 s t a  se a jus -  

t a r a  verdaderamente a  l a  r e a l i d a d ,  Es to  r e q u e r í a  de  

propuso a l  señor  P r e s i d e n t e  de l a  ~ e p ú b l i c a ,  quien  

c i a t i v a .  

Ese e s  e l  o r i g e n  y e l  o b j e t o  d e l  Mensaje, 

A.hora b i e n ,  básicamente l o s  o b j e t i v o s  d e l  

c inco.  Los tengo diseñados en cada una de  l a s  f o j a s  

E : l  primer o b j e t i v o  c o n s i s t e  en a u t o r i z a r  a  l o s  
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r a  a jus t a r ,  conci l iar  y eliminar los  saldos de l a s  cuentas de 

los activos y pasivos de su contabilidad con e l  objeto de depu- 

r a r  los regis t ros .  

En e s t e  punto, l a s  t r e s  Comisiones Legislativas coin- 

cidieron con l a  f inal idad del  Mensaje del  Ejecutivo, pero e s t i -  

maron prefer ible  darle una redacción que permitiera señalar que 
e l  propósito f i n a l  es a jus ta r  y conci l iar  los  saldos a l a  efec- 

t iva  situaci6n patrimonial de los  Servicios. De t a l  manera que 

se acoge l a  idea, pero señalando e l  objetivo como resultado f i n a l .  

E l  segundo objetivo se r e f i e r e  a facul ta r  a los  SERVIU 

para cast igar  l a s  deudas, dice e l  Mensaje, "cuando l a  naturaleza 

de l o  adeudado l o  aconseje". La Comisión N o  3 ,  informante, e s t i  

m6 --coinc:idi6 en es to  l a  Primera-- que l a s  expresiones "cast i -  

gar deudas cuando l a  naturaleza de los  créditos l o  aconsejeW,era 

una f rase  niuy vaga que después podia crear problemas de interpre  - 
taci6n. Por e l l o ,  ambas Comisiones sugirieron reemplazar l a s  ex - 
presiones señaladas por l a  siguiente f rase:  "...cuando los  crédi  - 
tos  sean incobrables por f a l t a  de antecedentes o imposibilidad 

de hecho, u e l  monto del  saldo sea infer ior  a los  gastos que i m -  

plique su persecución". 

E,so fue l o  aprobado por l a  Comisi6n informante y l o  SE 
gerido por l a  Comisión Legislativa N o  Uno. 

Tercer objetivo es que l a  aplicaci6n de l a s  medidas de 

que t r a t a  e l  proyecto no signifique condonación de ninguna espe- 

c ie .  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA.- No 

hay condonación. S i  se  conoce quien es e l  deudor, no se  l e  pue- 

de condonar l a  deuda. Tiene que pagarla. 

E l  señor SECRETARIO DE LEG1SLACION.- Las Comisiones 

también estuvieron de acuerdo en esto, y de un modo especifico 

l a  N o  Tres, que es l a  informant,e, en cuanto a acoger l a  idea del  

Mensaj.e, con una redacción formal levemente diferente  sugerida 

por l a  Primera Comisión Legislativa. 

En es t a  materia y terminado e l  proceso leg is la t ivo ,  l a  

Segunda Comisión Legislativa hizo una observaci6n, que 
señalando que era necesario precisar que l a s  

conceden a los  SERVIU deben ejercerse  

aquellas cuentas o saldos que no 

correspondiente a hechos acaecidos durante l a  gestión de 

Corporaciones. Eso t iene  una pequeña diferencia con e l  M 
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como e l  problema exis te  hasta e s t e  momento, e l  Mensaje propone 

superarlo también hasta ahora. La proposición de l a  Segunda 

Comisión re t ro t rae  l a  si tuación a l o  producido durante l a  exis - 
tencia de l a s  inst i tuciones señaladas y, sobre e l  par t icular ,  

l a  Tercera Comisión Legislativa tuvo un c r i t e r i o  destinado a 

 considera^: ambos aspectos. Para e l lo ,  l a  Tercera Comisi6n in-  

corporó una norma en l a  cual se  establece que l a  atribución de 

los  SERVIU sólo podrá ejercerse respecto de saldos o cuentas 

existentes a l a  fecha de publicación del  presente proyecto de 

decreto ley, es decir  no va a serv i r  para e l  futuro cuando se 

presenten problemas de carácter  contable. Es s61o para ahora. 

Y e l  quinto objetivo consiste en dar un plazo para 

que los  SERVIU adopten l a s  medidas propuestas en es ta  ley en 

proyecto, que se  f i j a  en 180 dias.  

La Comisión informante, teniendo a l a  v i s t a  observacio 

nes de l a  Primera Comisión, coincidió con l a  idea del   mensaje,^ 

también con l a  observación de l a  Comisión Uno en cuanto a f i j a r  

un plazo adicional de 90 dias.  O sea, se  mantienen los  180, pe- 

ro se  dan 90 dias para que e l  Ministro de l a  Vivienda d ic te  l a s  

instrucciones necesarias para obtener l a  debida coordinación y 

uniformidad en e l  procedimiento de aplicación del  presente pro- 

yecto de decreto ley. Sobre e s t a  materia, s e  habia propuesto 

que e l  Ministro "pudiera" --en e l  Mensaje-- d i c t a r  l a s  normas. 

La Comisión informante y l a  Uno estimaron prefer ib le  que "debie - 
ra"hacer10, es decir que se  cambiara l a  forma verbal "pudiera" 

por "debie:rafl. La Comisión Dos, no obstante, reservó su opinión 

en torno de que l a  norma d i j e ra  "pudiera". 

Yor l o  tanto, l o  Cinico que podria e s t a r  en discusión 

es s i  e l  MLnistro "debe" o "puede". Para l a  Informante y para 

l a  Primera Comisión, e l  Ministro "debiera". 

151 señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE. - "Debe". 

---Hay algunos diálogos que no se logran escuchar. 

---Se aprueba e l  proyecto. 

7 . -  FUERA DE TABLA: PROYECTO DE DECRETO LEY QUE MODIFICA 

TRANSITORIO DE DECRETO LEY N o  2.553, DE 1979.  

E : l  señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA 

En e l  decreto ley 2.553, que modificó l a  Ley de Contro 

se  estableció un a r t i cu lo  t rans i tor io  que dispuso que los  
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l es  poseedores de l a s  armas a que hace referencia e l  a r t i cu lo  3" 
de dicho cuerpo legal  deberian hacer entrega de e l l a s ,  dentro 

del plazo de 60 dias,  a l a s  Comandancias de Guarni'ción o Unida- 

des de Carabineros. 

A l  respecto, e l  señor Ministro de Defensa plante6 que 

hablan surgido problemas en l a  aplicación del  señalado decreto 

ley, porque, existiendo una ley que había permitido y pos ib i l i -  

tado l a  tenencia de dichas armas y habiendo personas que l e  ha- 

bian dado cumplimiento en su oportunidad, una ley posterior los  

iba a privar de l a  propiedad de e l l a s .  Frente a e s t e  problema, 

se habia propuesto un proyecto de decreto ley que establecia l a  

devolución de l a s  armas s61o para l a s  personas que no l a s  hubie - 
ran tenido insc r i t a s .  Sin embargo, es to  también aparecia d i s  - 
criminatorio, porque e l  objetivo de l a  ley, en e l  fondo, era que 

l a  prohibición fuera absoluta, o sea que no hubiera ninguna per- 

sona que pudiera poseer l a s  armas detalladas en e l  a r t i cu lo  3" 

ya mencionado, que son l a s  de cañón recortado, submetralletas, 

etcétera.  

E l  señor ASESOR J U R I D I C O  DE LA ARMADA.- Perdón. La ca - 
l i f icac ión  se  cambió, y ahora, por ejemplo, l a s  armas automáti - 
cas son inapropiables, l a s  p is to las .  

E l  señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA DEL C0AJ.- 

Exactamente. 

Entonces, f ren te  a l  planteamiento del  señor Director 

de Reclutamiento de que se  es tá  f ren te  a una modificación gené- 

r i c a  y general de l a  Ley de Control de Armas, y de derogar e l  a r  - 
t i cu lo  t r ans i to r io  por los  problemas que genera, ya que se es ta-  

r í a  privando de l a  tenencia de armas a personas que en su oportu - 
nidad cumplieron con l a  ley cuando és ta  l e s  pos ib i l i t6  tenerlas,  

repi to ,  se s o l i c i t a  derogar e l  a r t i cu lo  t rans i tor io  hasta l a  mo- 

dificación que planteará en e l  mes de junio l a  Direecidn de Re - 
clutamiento. Segtin informa e l  Director de Reclutamiento, l a  nor 

ma t r ans i to r i a  aludida no habria sido generada por e l  Servicio a 
su cargo, sino que, a l  parecer, surgió durante l a  tramitación de 

es ta  ley de carácter  extraordinario, e l  decreto ley N" 2.553. 

Por  l o  tanto, l a  f inalidad del  proyecto es 
cho a r t i cu lo  t rans i tor io  y l eg i s l a r  en forma general, 

s e  acaba e l  plazo. 

E l  señor ASESOR J U R I D I C O  DE LA ARMADA.- Vale 

los  poseedores de armas automáticas, según l a  ley ant ig  
den seguir teniéndolas. 
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E l  señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA DEL C0AJ.- 

Basta l a  modificación ... 
E l  señor ASESOR J U R I D I C O  DE LA ARMADA.- No. 

E l  señor MINISTRO JEFE DEL C0AJ.- La idea del  señor D i  

rector  de Reclutamiento estaba en función del  plazo, pero é l  de- 

bia  proponer un texto en e l  cual pudiera quedar coordinada y a f i  - 
nada es ta  situación. En e l  fondo, era más que todo por e l  plazo, 
además de l a  si tuaci6n ya expuesta por e l  Mayor Romero. E l  pla- 

zo vence e l  dla 19  de mayo. 

E l  señor ASESOR J U R I D I C O  DE CARABINEROS.- Pero s i  se  de - 
roga ese plazo de 60 dias y s e  deja vigente l a  disposición que i n  - 
corpora dentro de l a s  armas prohibidas aquellas de fantasia ,  t ipo  

lapicera y o t ras ,  r e s u l t a r i a  que l a  gente e s t a r í a  cometiendo e l  

de l i to ,  a menos que se  entrara  derechamente a l eg i s l a r  sobre l a s  

armas de fantasia .  Entonces, qué objeto t iene derogar e l  plazo 

de los  60 dias aqui, s i  conjuntamente no se l eg i s l a  en forma s i -  

multgnea para l a s  normas permanentes. 

E l  señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA DEL C0AJ.- 

Eso es l o  que señala e l  Director de Reclutamiento: que é l  va a 

proponer l a  disposición de carácter  general y permanente. 

E l  señor ASESOR JURIDICO DE LA FACH.- ¿Y p o r  qué no se 

hacen ambas cosas? 

E l  señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA DEL C0AJ.- 

No se puede hacer porque e l  plazo vence e l  1 9  de mayo y é l  no e s  

t á  en condiciones de proponerlo antes de esa fecha. 

E l  señor ASESOR JURIDICO DE CARABINEROS.- Yo no veo qué 

solución es derogar e l  plazo de 60 dlas.  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- A l  parecer, m i  Ge- 

neral ,  e l  problema es e l  siguiente.  

La ley antigua establecia que s61o se podia tener deter - 
minado número de armas. La nueva ley redujo l a  cantidad de a r  - 
mas y l a  naturaleza de l a s  que se  podla tener. Entonces, mucha 
gente, con l a  nueva ley, se encontró con armas de más que debla 

devolver, y se dio un plazo para e l lo .  
\ 

Ahora bien, segfin informa e l  Mayor Romero, e l  

t á  pendiente y termina e l  1 9  de mayo. Habria una propo 
señor Ministro de Defensa de derogar ese plazo, es decir 
sobre l a  devolución, pero eso crea un problema de orden p 

y perjudica , porque l a  gente que no ha hecho l a  devolució 
máticamente queda metida en un de l i to .  
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El señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA DEL C0AJ.- 
Ahora, inmediatamente. 

El señor ASESOR JURIDICO DE LA ARMADA.- Claro. A aque- 
llos que tenian previsto devolverlas el 18 de mayo, licitamente, 
de la noche a la mañana se les dice: "Usted está cometiendo un 
delito". Eso es lo que nosotros entendimos. Se podrta leer el 

proyecto para ver si es asi o no. 

El señor ASESOR JURIDICO PRESIDENCIAL.- La iniciativa 

se limita a decir que se deroga el articulo transitorio del de- 

creto ley número tanto, y nada m5s. 

El señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Eso sig 
nifica que, con ello, quedan autorizados para continuar en pose- 
sión de las armas. 

El señor ASESOR JURIDICO DE LA ARMADA.- No. Todo lo con - 
trario. Inmediatamente caen en delito. 

El señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Instan - 
táneaments se cae en delito. 

--(Se producen diversos diálogos imposibles de captar 

de la grabación). 

El señor MINISTRO JEFE DEL C0AJ.- Desde el punto de vis - 
ta juridico, si la ley establece que "deber5 devolver", pero no 

fija un p:Lazo --no recuerdo exactamente como es la redacción--, 

es de inmediato aplicable el delito. 

El señor ASESOR JURIDICO DE LA FUERZA AEREA.- Efectiva - 
mente. 

El señor MINISTRO JEFE DEL C0AJ.- En ese caso, habria 
que aumentar más bien el plazo; y ahi estaria la solución del ar- 
tfculo transitorio. 

El señor ASESOR JURIDICO DE LA ARMADA.- Exactamente. 

El señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- Y mientras se pro - 
duce la nueva ley, aumentarlo en un determinado número de dias. 

El señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- A mi modo de 

ver, como ya hay un plazo, bueno, que lo cumplan. Asi n e tra- 
mos a derogar "antes de". B t 

El señor ASESOR JURIDICO DE CARABINEROS.- Mi 

la soluci6n podria ser la siguiente: como el plazo es mu 
aumentarlo, ampliarlo hasta que el Director de Reclutamie 
da dictar las normas que permitan solucionar el problema. 
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E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Y es ta  ley se  

publica e l  18 de mayo a f i n  de que l a s  personas entreguen l a s  

armas y queden los  menos. 

EL señor JEFE DE LA SUBJEFATURA LEGISLATIVA DEL C0AJ.- 

Parece que l a  idea es permitir les,  a aquellas personas que ha -- 
bian inscriito antes l a s  armas, que l a s  continCten teniendo. Supon - 
gamos que yo tenia  un lápiz  que era p is to la .  De acuerdo con l a  

ley antigua, yo podfa tener la  e insc r ib i r l a  como arma; pero e l  

último decreto ley l a  dej6 dentro de l a s  armas prohibidas y me 

dio un plazo de 60 dlas para que l a  entregara. 

Por l o  tanto, a l  parecer, se quiere proteger l a  s i tua-  

ción de quienes tenfan es t e  t ipo de armas en e l  sentido de que 

de alguna forma .continúen poseyéndolas s in  caer en de l i to .  

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- SegCtn l o  informa- 

do por e l  Mayor señor Romer.0, ex is te  un problema planteado por 

e l  Ministerio de Defensa: que e l  tiempo se l e  hace corto y quie- 

r e  proponer un texto que supere e s t a  si tuación.  Me parece que 

l o  razonable se r i a  dar un plazo t a l ,  que conci l ie  l a  proposición 

que harA e l  señor Ministro con e l  plazo. La solución se r l a  am - 
p l i a r l o  en 30, 40 6 60 dias.  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Consi - 
dero que no deberiamos f i j a r  tantos dias, sino que se deberia es 

tab1ecer:"hasta que e l  Ministerio de Defensa proponga e l  nuevo 

texto sobre control de armas". 

E l  señor GENERAL MENDOZA, INTEGRANTE DE LA JUNTA.- Has - 
t a  que se  apruebe e l  nuevo texto. 

E l  señor GENERAL MATTHEI, INTEGRANTE DE LA JUNTA.- En 

m i  opinión, cuando se  dict6  l a  ley estaba bien claro que iba a 

haber algunas cosas que, l i s a  y llanamente, iban a s igni f icar  ex - 
propiación y habria que devolver algunas armas. Eso se  tuvo c la  

f e  - 
ramente presente. Probablemente e l  plazorcorto, porque incluso 

puede haber afectado a personas que andaban de v ia j e  en ese mo- 

mento. Creo que, en realidad,  e l  plazo fue corto, pero no con- 

sidero que riecesariamente deba volverse a t r a t a r  ... 
E' señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Pro 

plazo por 30 dias.  

E l  señor GENERAL MENDozA, MIEMBRO DE LA J U N T A  - b n s i -  

dero que es t a  materia también conviene ana l izar la  desde 

t o  de v i s t a .  
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Mucha gente dice: "Bueno, todas es tas  disposiciones so- 

bre control de armas, ¿a quién perjudican y a quién benefician?" 

Perjudican i1 que cumple con l a  ley,  y benefician a l  que no cum - 
ple con e l l a .  Por ejemplo, un delincuente que oculte su arma y 

se quede con e l l a ,  igual  va a s a l i r  a a sa l t a r  s in  que nadie l e  

pueda oponer un arma igual ,  parecida o equivalente. Y eso suele 

ocurr i r  ahora. 

En consecuencia, no vaya a ser  un poco injusto  l o  que 
aprobemos y ,  en un momento dado, nos podriamos encontrar con es- 

t e  t ipo de problemas. Con seguridad, todos los  mir is tas  van a 

tener armas automáticas de cualquier naturaleza. 

E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Pero en 

e l  momento en que ustedes detienen a algtín sospechoso en l a  ca - 
l l e  y l o  encuentran en posesión de un arma, a ése l o  pueden se  - 
car en l a  cárcel  según l a  ley. En cambio, s i  no ex i s t i e ra  l a  

disposición legal  no l o  podrian hacer. Y l a  ventaja para uste-  

des es que lLa persona no necesita otro  de l i to  que l levar  un arma 

cuando eso 110 es ta  autorizado. 

E l  señor GENERAL MENDOZA, INTEGRANTE DE LA JUNTA.- S i .  

En eso estamos plenamente de acuerdo. 

E l  señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- La observación de 

m i  General Ffendoza es l a  siguiente. Dice: en e s t e  momento hay 

gente que t iene cinco revólveres --creo que, segGn l a  ley, pue- 

den tener dos--, y e l  que t iene esa cantidad debe entregar t r e s  

antes del 1 9  de mayo. ¿Quiénes los  van a devolver? Los que de- 

sean cumplir con l a  ley. iQuiélies no los  van a entregar? Los 

"diablitos". ¿Quiénes van a r e su l t a r  beneficiados? Los "diabl i  - 
tos", es dec:ir los  delincuentes. Esa es l a  observación del  se - 
ñor General Mendoza. 

E l  señor ALMIRANTE MERINO, INTEGRANTE DE LA JUNTA.- ' E 1  

que los  usa como "arma de trabajo" no los  va a entregar. 

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Actual- 

mente, se presentan y se  quejan a Carabineros propietarios rura- 

l e s  de provi-ncias que están le jos  de toda población, d 

gilancia y de toda ayuda, preguntando l o  siguiente:  "¿ 

en e s t e  momento s i  se presentan aqui un par de mir i s ta  

tremistas can una metralleta? Lo que más podria opone 

es ta  p i s t o l i t a  o es tas  dos que apenas puedo tener". E 

realidad de l a s  cosas. Son hechos de l a  vida rea l .  Aho 

todos cumplieran s e r i a  fantast ico,  pero desgraciadamente 

hace un sect:or de l a  ciudadanta. 
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E l  señor GENERAL MATTHEI, MIEMBRO DE LA JUNTA.- O s e a  

que e l  Min i s t e r io  propuso una mala técnica .  

E l  señor ALMIRANTE MERINO, INTEGRANTE DE LA JUNTA.-  Lo 

seña1ad.o sucede sobre todo en Osorno. 

E l  señor GENERAL MENDOZA, MIEMBRO DE LA JUNTA.- Puede 

o c u r r i r  en Osorno, en Linares  y en todas p a r t e s .  Creo que v a l -  

d r i a  l a  pena cons iderar  e s t o  en e l  nuevo proyecto que s e  presen - 
t a r á .  

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Se prorroga e l  

p lazo  y s e  considerarg e s t o  en e l  nuevo proyecto.  

E l  señor GENERAL MENDOZA, INTEGRANTE DE LA JUNTA.- Por- 

que a l  t i p o  que i n s c r i b e  s u  arma honradamente, bueno, en c u a l  - 
qu ie r  momento s e  l o  t i e n e  ba jo  c o n t r o l ;  pero e l  que no l a  i n s c r i  - 
be y l a  conserva de todas maneras, entonces queda en v e n t a j a  so- 

bre  e l  'honrado en e s t e  momento. 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Noventa d i a s  

más. 

E l  señor  SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- ¿Lo t rami to  por G a  - 
binet,e,  señor? 

E l  señor GENERAL PINOCHET, PRESIDENTE.- Por l a  v i a  d e l  

Gabinete. 

--Se aprueba e l  proyecto ampliando e l  plazo a 90 d l a s .  

--Termina l a  ses ión  a las 17.55 horas .  

AUGUSTO PINOCHET UGARTE 
General de E j é r c i t o  

s i d e n t e  de l a  Junta  de Gobierno 

Secr ' e ta  . r i o  de l a  Jun ta  '3 d Gobierno 


